

DEVADASI

LE SYSTÈME DEVADASI

Le système Devadasi en Inde consistait à consacrer des jeunes filles aux temples en guise d'offrande pour plaire aux divinités hindoues.

Ce rituel existait dans le sud de l'Inde, notamment au Tamil Nadu et au Karnataka. La pratique débute par un mariage formel connu sous le nom de Pottukattu.

Le terme Devadasi est un mot sanscrit signifiant servante de Dieu.

Il fait référence à une communauté de femmes qui se sont consacrées au service du dieu protecteur appartenant aux grands temples du sud et de l'est de l'Inde.

L'importance du système Devadasi

remonte aux IXe et Xe siècles.

Depuis cette époque, la Devadasi a servi Dieu en vénérant les idoles de Dieu, en honorant les idoles et les images saintes avec aarti (lampe), en dansant et en chantant pour le Dieu du temple.

Elles servent le roi et son entourage de la même manière.

De même, les Devadasis étaient l'objet de convoitises sexuelles jusqu'au 20e siècle. Le système Devadasi est devenu par la suite une pratique perverse consistant à consacrer des jeunes filles au service de Dieu et des rois.

Les jeunes filles étaient obligées d'épouser le dieu protecteur avant d'atteindre la puberté. Elles servaient Dieu en dansant, en chantant en priant.

Elles étaient utilisées comme courtisanes par les rois et leurs proches en raison du système qui abusait de ces femmes.

On pense généralement qu'il a été aboli depuis des années mais la pratique du

Le système Devadasi existe encore dans certaines régions de l'Inde.

1. Qu'est-ce que le système Devadasi ?
2. Origine du système Devadasi
3. Système Devadasi en Inde – Problèmes
4. Système Devadasi – Lois et infractions
5. Causes de la tradition Devadasi
6. Système Devadasi

1. Qu'est-ce que le système Devadasi ?

Le terme Devadasi est un mot sanscrit signifiant servante de Dieu. Il fait référence à une communauté de femmes qui se sont consacrées au service du dieu protecteur appartenant aux grands temples du sud et de l'est de l'Inde. L'importance du système Devadasi remonte aux IX^e et X^e siècles.

Depuis lors, Devadasi a servi Dieu en attirant les dieux, en honorant les idoles et les images saintes avec aarti (lumière), en dansant et en chantant pour le Tout-

Puissant.

Elles servent le roi et son entourage de la même manière. Parallèlement à cela, les Devadasis recevaient des propositions sexuelles.

Les Devadasis étaient très appréciées en Inde jusqu'au 20e siècle. En raison de leur implication dans la prostitution des temples, les Devadasis étaient considérées comme appartenant à une caste basse.

2. Origine du système Devadasi

Voici la brève description de l'origine du système Devadasi en Inde • Le système Devadasi en Inde a commencé au VIe siècle lorsque des jeunes filles se sont mariées à un Dieu. Après cette cérémonie de mariage, les gardiens du temple et les prêtres exécutent toutes les cérémonies, comme la musique et la danse, en l'honneur de la divinité. •

Initialement, les filles forcées d'adhérer à

la tradition Devadasi apprenaient et pratiquaient diverses formes d'art comme l'Odissi, le Bharathanatyam ou d'autres styles de danse traditionnelle, en plus de s'engager dans des rituels de mariage et de s'occuper du temple.

Auparavant, les Devadasis en Inde jouissaient d'un statut royal et divin, car la musique et la danse faisaient partie de l'adoration dans les temples et étaient considérées comme de bon augure pour chaque occasion.

Cependant, après l'avènement des Britanniques et des Moghols, de nombreux temples furent démolis. Il a détérioré et exploité le statut de ces femmes dans la société. De plus, les enfants nés des femmes Devadasi ont été forcés d'apprendre la musique et la danse et de rester dévoués aux temples.

3. Système Devadasi en Inde - Problèmes

Des problèmes d'acceptation sociale aux

nombreuses menaces pour la santé, de nombreuses raisons ont contribué à la méfiance envers ce système Devadasi en Inde. Les problèmes et défis du système Devadasi en Inde sont les suivants :

L'acceptation sociale

- Le dévouement de Devadasi
- Les abus sexuels qui en résultent

En outre, ceux qui souhaitaient signaler ces problèmes et ces abus s'abstenaient de le faire par crainte de représailles.

- La communication inefficace

La sensibilisation au système Devadasi est absente dans la plupart des zones rurales du pays. Même de tels programmes de sensibilisation ne parviennent pas à susciter une différence de comportement au sein de la société.

- Absence d'action formelle

Les autorités ne prennent généralement aucune mesure en matière de loi et n'enregistrent pas les plaintes en raison de l'intimidation des proxénètes. C'est un

autre défi pour le système Devadasi.

- Mauvaise exécution de la loi

Il existe pourtant diverses réglementations légales mises en place par le code du travail indien (ITPA, POCSO, JJ Act, IPC) qui pouvaient aider les Devadasis.

Néanmoins, toutes ces lois n'étaient pas appliquées.

- Menaces pour la santé

Les Devadasis poussés à se prostituer deviennent vulnérables aux infections sexuellement transmissibles.

4. Système Devadasi – Lois et infractions

Après qu'une fondation basée au Kerala ait mis en lumière l'existence du système Devadasi, la Cour suprême a mis en œuvre des lois strictes pour abolir le système uniquement en 2016.

Certaines des lois adoptées pour mettre fin à la tradition Devadasi sont les suivantes :

- Loi sur la protection des Devadasi de Bombay, 1934
- Loi sur la prévention du dévouement (Madras Devadasi) en 1947
- Loi sur l'interdiction de la dédicace religieuse (Karnataka Devadasi), 1982
- Loi sur l'interdiction de la dédicace (Andhra Pradesh Devadasi), 1988.
- Loi sur l'abolition du dévouement (Maharashtra Devadasi), 2006.
- Loi sur la justice pour mineurs (loi JJ) 2015

5. Causes de la tradition Devadasi

Bien que la Cour suprême de l'Inde ait proposé de nombreuses lois abolissant le système Devadasi, ce système était répandu dans certaines régions de l'Inde. Les principales raisons responsables de la prévalence de la tradition Devadasi en Inde sont les suivantes :

- En raison de la croyance religieuse

associée au système Devadasi, les familles indiennes considéraient que consacrer leurs filles était une pratique de bon augure.

- La continuité et la croyance superstitieuse qui y est associée existent toujours au nom de la tradition.
- Les Devadasis ont obtenu un statut plus élevé dans une société depuis des temps anciens. Ainsi, pour améliorer leur statut dans la société, les familles indiennes consacraient leurs filles au service des dieux dans les temples.
- Même si la Cour suprême avait adopté des lois et des ordonnances pour l'abolition du système Devadasi, elles n'étaient pas assez strictes pour empêcher cette pratique.
- Les femmes impliquées dans le système Devadasi elles-mêmes avaient peur de se plaindre.

6. Système Devadasi

Il fut nécessaire de vérifier la prévalence du système Devadasi au moyen d'enquêtes régulières menées par le Département du développement de la femme et de l'enfant afin d'assurer la réadaptation des filles concernées.

Non seulement elles devaient bénéficier de services de réadaptation, mais elles devaient également avoir la possibilité de bénéficier d'un emploi pour un avenir meilleur.

Ce fut au XX^{ème} siècle un besoin impératif d'éduquer les femmes et leurs enfants afin de les sensibiliser aux pratiques existantes liées au système Devadasi.

Certaines réformes ont été mises en œuvre pour mettre fin au système oppressif qui au départ était sacré.

